



GEMEINDE BINNINGEN



Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept - Oder eine Dorfposse?

Topstreetlight, 23. November 2017, Zürich

Caroline Rietschi, Gemeinderätin

Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept

Chronologie

- Lancierung der Initiative im Jahr 2011, Einreichung am 27. September 2012
- 29. November 2012: Verfügung über das Zustandekommen der Initiative
- 3. Dezember 2012: Beschwerde gegen die Verfügung vom 29. November 2012
- 25. Juni 2013: Nichteintretensentscheid des Regierungsrates
- 1. Juli 2013: Beschwerde gegen den Nichteintretensentscheid des Regierungsrates



Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept

Chronologie

- 13. November 2013: Entscheid des Kantonsgerichtes, Gutheissung der Beschwerde und Rückweisung an die Vorinstanz zur Beurteilung
- 9. September 2014: Entscheid des Regierungsrates und Abweisung der Beschwerde
- 25. Januar 2016: Beratung der Vorlage im Einwohnerrat. Gültigkeit der Initiative bejaht, Zustimmung verweigert
- 25. September 2016: Volksabstimmung über die Initiative, Zustimmung der Bevölkerung
- Frühjahr 2017: Nomination für den rostigen Paragraphen



Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept

Regelungsvorschlag

- Aussenbeleuchtungen nach oben abschirmen, nach unten ausrichten und zeitlich begrenzen
- Zielgerichtete sowie licht- und energieeffiziente Beleuchtung
- Ausnahme für Weihnachtsbeleuchtung vom 20. November bis 20. Januar
- Verbot, zwischen 01.00 und 05.00 Uhr Gebäude von aussen und Schaufenster zu beleuchten, ausgenommen Strassen- und Weihnachtsbeleuchtung
- Verbot von Skybeamern und ähnlichem

- 1 Paragraph mit 5 Absätzen im Polizeireglement
- Ähnlich wie zahlreiche andere Gemeinden



Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept

Kritische Punkte aus Sicht der Gegner

- Weniger Licht bedeutet weniger Sicherheit
- Einschränkung der persönlichen Freiheit und Bevormundung der Bevölkerung
- Hohe Kosten für die Umrüstungen
- Regelungsdichte
- „Verdunkelungsreglement“



Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept

Strategien zur erfolgreichen Umsetzung

- Analyse der Bevölkerungs- und Gewerbestruktur



Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept

Strategien zur erfolgreichen Umsetzung

- Mögliche Gegnerschaft von vornherein einbeziehen
- Positive Botschaft vermitteln
- Wahrung der Sicherheit explizit betonen
- Minimale Regelungen vorschlagen
- Beispiele aufzeigen
- Mit Bildern arbeiten
- Abend- bzw. Nachtspaziergang mit Darksky zur Sensibilisierung



Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept

- Wie weiter in Binningen?
- Neue ER-Vorlage im Januar 2018.
- Der Einwohnerrat könnte einer Regelung die Zustimmung nochmals verweigern, oder er könnte die Bestimmungen derart verwässern, dass das Ziel nicht erreicht wird.
- Dem Initiativkomitee bliebe nur noch eine erneute, nunmehr formulierte Initiative zur Durchsetzung des Anliegens, eine „Durchsetzungsinitiative“.



Ein umstrittenes Beleuchtungskonzept

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit und viel Erfolg auf Ihrem Weg!

